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■其他关注的问题

洪家楼小区年底前

有望通上天然气

社区联系点走进社区与居民面对面
大家谈论最多的还是供暖问题

137期

洪家楼小区今年年底前有望通
上管道燃气！21日上午，在洪家楼街
道办事处举办的社区服务共建联系
点恳谈会上，济南港华燃气有限公司
董事长王建军介绍，济南港华力争今
年年底前让这个小区通上天然气。

洪家楼小区位于海蔚广场北，洪
翔路两侧。洪家楼社区居委会工作人
员孙先生介绍，洪家楼小区1到11号
楼大约是在2000年建成，建设时使
用的是液化气瓶组，去年11月15日，
这些液化气瓶组发生过因泄漏而起
火的事件。这次事故后，这个小区就
停止使用液化气瓶组，居民有的用电
做饭，有的自己买煤气罐。从今年9
月开始，居委会开始联系港华燃气，
为这个小区并入管道燃气。施工从9
月份开始，港华燃气董事长王建军介
绍，他们争取在今年年底前完成对这
个小区并入天然气管网的改造，使居
民早日用上天然气。

济南市1995年开始采用瓶组供
气的这种供气方式，鼎盛时期有100
余个瓶组供气站和近万户客户。随着
时间的推移，该种供气方式暴露出不
方便集中管理、质量无法保证的缺
点，安全隐患严重。这几年，省城加大
了把这些瓶组站用户加入天然气管
网的力度。截止到今年5月底，济南
仍有51座瓶组站在使用。记者从济
南市市政公用事业局网站上了解到，
今明两年，市政部门将重点推进液化
石油气瓶组站并网工作。
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■对话背景
水、气、暖、路灯，件件与居民息息

相关，但是每件事情又都非常专业，遇
到问题单凭居民的经验是解决不了的。
日前，济南市市政公用事业局公布了
20个社区联系点，这些联系点将主要
宣传安全知识，深入社区居民家中解决
水气暖存在的问题。21日，水、气、暖相
关企业深入社区，与共建联系点居民进
行面对面座谈，解决市民关心的热点、
难点问题。

21日上午，在洪家楼街道办事处举行的建
立社区服务共建联系点恳谈会上，七里堡社区
居委会负责人孙传顺提出了这样一个问题：建
成十多年没有安装暖气的七里堡社区，能否加
入集中供暖？不光是七里堡社区，东部地区这两
年新增居民很多，很多居民迫切想加入集中供
暖。2007年下半年，将山小区的第一批居民喜
迁新居，但是没想到三年了还是没盼来暖气。

济南市市政公用事业局副局长郭森说，省城
东部地区的供热用户大部分使用的是黄台电厂提
供的蒸汽或者热水。供热部门和黄台电厂签订合
同，购买黄台电厂的蒸汽。根据合同，黄台电厂一
小时提供500万立方米的蒸汽，这个数字多少年一
直没变。“东部每年供热都是大难题。”郭森介绍，

在东部，很多居民下班回家想享受一下暖气，然而
下班的这个时间也正是电网的调峰期，黄台电厂
的主要经营业务是发电，冬天用暖高峰时，供电和
供暖势必成了一对矛盾。虽然这几年市政部门在
莲花山和浆水泉建立了热源厂，然而受制于距离，
这些热源厂往市区送暖的难度很大。

郭森说，就东部的老城区而言，加入集中供
暖还受到管网的限制。有的老城区是上世纪80
年代建设的，道路比较窄，路面以下有包括水、
煤气、供电、光缆、排污、雨水等各种管线14种。
现在，黄台电厂往外铺设的供热主管网直径为
1 . 2米，而且还裹了一圈保温层。原本狭窄的道
路下面很难再铺设这么粗的管子，老城区的道
路成了制约供热发展的瓶颈。

“今年供热怎么样？”21日上午，济南市市
政公用事业局局长贾玉良走进棋盘小区5区两
户居民家中，走访了解供热情况。济南市市政公
用事业局今年建立了20个社区服务共建联系
点，作为佛山苑小区和棋盘小区社区联系点的
第一负责人，贾玉良一走进棋盘小区5区9号楼
三单元居民王振海家，首先问起了今年冬天的
供暖情况。“今年供热怎么样？这个社区我负责，
水、气、热、路灯等问题，有什么要求和建议都可

以提。”贾玉良说，市政公用事业局是市政府的
大后勤，老百姓的大服务员，市政公用事业局一
直在探索怎样第一时间倾听老百姓的声音。

贾玉良表示，社区服务共建联系点设置了专
门的联系人，并向居民公布了联系人的电话，居民
有供热、供水、供气等涉及市政公用事业局的问题
都可以向其反映，市政公用事业局将对提出的问
题进行全面调度，并协调有关部门及时解决，并且
明年社区服务共建联系点争取增加到100个。

翘首期盼多日，21日，家住顺河片区馆
驿街小区 1号楼一单元的几户居民终于笑
了。经过济南热电工作人员的抢修，居民家中
的暖气总算热起来了。21日上午，制锦市小
区的济南市政公用系统社区服务共建联系点
正式启动。启动仪式后，济南热电、济南水业
等市政公共服务部门在制锦市小区开展了便
民服务活动，活动吸引附近不少市民前来咨
询。其中，家住馆驿街小区1号楼1单元的几
位住户显得十分焦急。
“从供热开始到现在，一直没热啊！我们找

开发商好多次了，一直没解决，也不知道是啥
原因。”家里暖气一直冰凉的殷女士说，他们是
去年过年时搬来的，当时暖气就没热，“在家穿
厚棉袄、棉裤，晚上睡觉盖三床被子”。今年供
热以来，在别的单元室温都达标时，这个单元
大部分住户家的暖气片照样不热。

热电工作人员经过勘查判断暖气不热，
应该是楼前的暖气管道过滤网发生堵塞所
致。工作人员打开楼前的采暖井，关闭了该单
元的供回水阀门，再打开供暖管道的活结清
洗两个过滤网，从过滤网中取出了一大堆黑
色的石块。“盖房子时管道施工、管道焊接都
会产生一些垃圾让过滤网发生堵塞，这样就
会使供回水管道流通不畅，居民家中的供暖
效果就不会理想了。”工作人员解释。

据工作人员介绍，馆驿街小区为棚户改
造后的回迁片区，很多新入住居民家的暖气
设施今年是第一年使用，根据往年经验，新住
户的暖气管道一般问题都比较突出，连日来，
热电公司派出150多名维修人员为居民排查
供暖问题，“大部分问题都集中在楼前和住户
家的暖气管道过滤网上，还有的是住户家中
暖气设施的进水管道和回水管道装反了。”

社区对话特别行动之
市政公用社区服务联系点启动

为了保证今冬自管站达标供暖，济
南市市政公用事业局、城乡建设委、物
价局、住房保障管理局联合加强了对自
管站的管理，并免收自管换热站调试期
的热费，通过一系列措施，目前包括近
640个自管换热站在内的1160多个换
热站已全部启动。

据了解，为加强对自管站的监管力
度，济南市四部门已经成立联合执法小
组，实行供热前、供热后、供热运行期间
等不同时段的检查，查处自管站克扣热
量、乱收费、不执行供暖调试期等行为。
济南市市政公用事业局有关负责人表
示，通过一段时间的整治，目前1160余
个换热站均已启动运行，其中包括近
640个自管换热站，大部分小区供热质
量已经达标，接下来济南将迎来低温天
气，联合检查小组将增加夜间检查，对
不按要求供热、供热质量不达标的社会
自管换热站进行严惩。

■相关新闻

济南已启动

1160多个换热站
联合检查小组将增加夜间检查

去居民家走访先问“供热怎么样”
贾玉良表示社区联系点要真正把老百姓的问题解决了

七里堡社区建成十多年了还没有暖气
相关负责人称，受热源限制，目前他们加入集中供暖挺难

馆驿街小区居民前来反映暖气不热
工作人员现场抢修，从楼前过滤网中清理出一大堆建筑垃圾

棋盘小区联系点

洪家楼街道联系点

制锦市联系点

洪家楼小区正在进行管道燃气
施工。今年年底前有望通上天然气。

(记者 丁捷 摄)

社区联系点的工作人
员到居民家里现场测温。

(记者 戴伟 摄)

社区联系点恳谈会上，佛山苑社
区居委会主任郭金花也在谈论小区
的供暖问题。 (记者 戴伟 摄)

热电工作人员在馆驿街小区
1号楼1单元楼下为居民排查供热
问题。 (见习记者 王僖 摄)

工作人员从过滤网上清理出
不少建筑垃圾。 (王僖 摄)
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